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Als Gäste werden begrüsst 

 

 

Ehrengäste 

Peter Küng Präsident des Gemeinderates der Stadt Zürich 

Markus Jordi Leiter HR SBB 

Franziska Jermann Leiterin Personal BLS 

Jürg Hurni Sekretär SEV Bern 

Barbara Meyer Häsler Leiterin Ausbildung login 

Uwe Störrlein CEO alabus 

Romeo Koch Patronatskomitee SVSE 

 

Thomas Meier, Präsident der Geschäftsleitung SVSE, begrüsst alle Gäste und Delegierte zur 

82. Delegiertenversammlung und richtet seinen Dank an folgende Personen und 

Organisationen: 

 

- Dem Gastgeber ESC Soldanella für die Vorbereitung und Durchführung 

- Der Scip AG, Zürich für das Sponsoring für Kaffee und Gipfeli sowie der 

anschliessende Apéro  

- Philip Schenker für die Simultanübersetzung 

- Dem SEV für die Bereitstellung der Übersetzungsanlage 

 

 

 

Sportlerwahl 2017 

Zum Auftakt der diesjährigen Sportlerwahl wird ein Filmzusammenschnitt mit den Ereignissen 

des Sportjahres 2017 gezeigt. Aufgrund mangelnder Nominierungen wird in diesem Jahr auf 

die Wahl des Sportlers resp. Sportlerin des Jahres verzichtet. 

 

Remo Gatti kommentiert den Ablauf der Wahl der Mannschaft des Jahres analog eines Live-

Sportkommentators und endet mit dem Zieleinlauf der Gewinnermannschaft 2017, dem USIC 

Team Badminton. Herzliche Gratulation! 

 

Die Ehrung der Gewinnermannschaft übernimmt Markus Jordi, SBB. Im Anschluss blickt 

Remo Gatti noch einmal zurück auf die Badminton USIC-Meisterschaft in Bern und zeigt der 

Versammlung einen Filmzusammenschnitt mit den Höhepunkten des Events. 

 

Auch in diesem Jahr werden aus den Teilnehmenden des Internet-Votings drei Preise 

verliehen. Die glücklichen Gewinner sind:  

 

1. Preis: Walter Mani 

2. Preis: David Trachsler 

3. Preis: Ronald Dolder 

 

Herzlichen Glückwunsch! 
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Grusswort von Peter Küng, Präsident des Gemeinderates der Stadt Zürich 

Herr Küng begrüsst die Delegierten in Zürich und bedankt sich herzlich für die Einladung. Er 

betont, wie wichtig der öffentliche Verkehr sei; Arbeitgeber und Nutzen für die gesamte 

Bevölkerung zugleich. Auch Zürich darf stolz sein auf ein gutes öV System und vor allem auf 

die blau/weissen Züri-Trams. Er anerkennt aber auch die Leistungen, welche die Mitarbeiter 

im öV täglich bringen müssen, damit der Betrieb reibungslos funktioniert. 

 

Peter Küng spürt die Solidarität unter den Mitarbeitern und die ist ihm sehr sympathisch. Auch 

dass gemeinsam Sport betrieben wird, gefällt ihm. Der Stadt Zürich als grosse Sportstadt im 

Fussball, Eishockey, Leichtathletik etc. sei es wichtig, dass bereits junge Menschen zum Sport 

geführt werden. Und da hilft die Stadt kräftig mit, indem sie viele Breitensportanlässe 

unterstützt oder auch jährlich ein Sport- und Ferienlager für Jugendliche in Fiesch organisiert. 

Peter Küng wünscht dem SVSE weiterhin alles Gute für die Zukunft. 

 

 

Präsidialansprache 

Thomas Meier stellt fest, dass in den letzten Jahren bei seinen Ansprachen immer wieder 

dieselben Themen aktuell waren: 

- Mitgliederbestand 

- Login und damit verbunden auch jüngere Mitglieder für den SVSE, sowie 

- Finanzen 

 

Obwohl alle diese drei Themen nichts an Aktualität eingebüsst haben und die Geschäftsleitung 

immer wieder beschäftigen, möchte er die Delegierten in diesem Jahr nicht damit langweilen. 

Stattdessen richtet er lieber das Augenmerk auf den eigentlichen Sinn und Zweck des 

Verbandes, den Sport. 

 

Welche grossartigen Leistungen Jung und Alt, Gross und Klein auch in diesem Jahr an den 

unterschiedlichsten Anlässen wieder erbracht haben, verdient Respekt. Den sportlichen 

Rückblick auf das SVSE-Jahr ist im Jahresbericht oder auf der Internetseite nachzulesen. Zum 

Angebot gehören neben den offiziellen Meisterschaften oder Trainingscamps jedoch auch die 

unzähligen grösseren und kleineren Anlässe in den Sektionen. Diese Anlässe sind für den 

Verband ebenso wichtig und nötig. Damit wird ein wichtiger Beitrag an der Basis geleistet und 

ermöglicht so ein abwechslungsreiches und vielfältiges Sportangebot. Neben dem sportlichen 

gehört aber auch das gesellschaftliche Erlebnis ebenso zum SVSE und den Sektionen. Diese 

Kombination, gepaart mit den Möglichkeiten zur Teilnahme an internationalen Anlässen macht 

den SVSE so einzigartig grossartig.  

 

Mit dem 1. SVSE-Event vom 1. Oktober im Migros-Freizeitpark Milandia am Greifensee ging 

der Verband dieses Jahr neue Wege. Ziel war nicht das schneller, weiter, höher, sondern die 

Teilnahme. Über 100 SVSE-Mitglieder und einige Nicht-SVSE-Mitglieder profitierten vom 

tollen Angebot, welches der Leiter Event auf die Beine gestellt hat. 

 

Das sportliche Highlight im Juli war sicherlich die 8. USIC-Badmintonmeisterschaft in Bern. 12 

Länder kämpften während insgesamt 5 Tagen um jeden Punkt. Die Teilnehmer profitierten von 

besten Bedingungen, kurzen Wegen, sonnigem Wetter und perfekter Organisation.  
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Sensationell lief es auch dem Swiss Team, welches sich auf dem hervorragenden 4. 

Schlussrang wiederfand. Erwähnenswert ist die Tatsache, dass die Schweiz dem späteren 

Gewinner Indien als einzige Nation, einen Satzgewinn entwenden konnte. Nochmals herzliche 

Gratulation an dieser Stelle dem Swiss Team unter der Leitung von Roger Baumann! Einen 

weiteren grossen Dank gehört dem Organisationskomitee, welches unter der Leitung von 

David Geering einen grossartigen Job erledigte und viele Lobs und Danke der Teilnehmer 

entgegennehmen durfte. Ein letztes Dankeschön gehört den SBB und der BLS, welche bei der 

Organisation sehr grosszügig mitgewirkt haben. Vielen Dank an Franziska Jermann und 

Markus Jordi! 

 

Zum Schluss trägt Thomas Meier noch einen kurzen Werbesport vor. Was der SVSE an 

nationalen und internationalen Anlässen im Kleinen schafft, schafft die Schweiz hoffentlich 

auch im Grossen. Thomas Meier hofft sehr, dass sich die Schweiz zu einer Kandidatur für die 

olympischen Winterspiele 2026 in Sion durchringen kann. Denn Sportevents mit grosser 

Ausstrahlungskraft, egal ob National oder International, wecken Emotionen, Begeisterung und 

Interesse. Und dies ist es, was es benötigt, um die Strukturen längerfristig zu sichern und 

erfolgreich zu sein. 

 

 

 

Es wurde keine Aenderung in der Traktandenliste gewünscht. 

 

 

1. Wahl der Stimmenzähler 

Für die offenen Abstimmungen im Saal wird gewählt: 

 

1. Rolf Studer ESC St. Gallen 
 
2. Franz Stettler Sportsektion BOB 
 
3.  Andreas Leonhard EWF Herisau 
 

Als Verantwortliche des Stimmbüros wird Cornelia Hiltbrunner, Generalsekretärin gewählt. 
 
Die Delegierten sind mit den Vorschlägen einverstanden. 

 
 

2. Feststellen der Präsenz 

Für die Abstimmungen gelten: 

 

Anwesend sind 35 Sektionen 

mit 187 Stimmen 

Ehrenmitglieder 9 Stimmen 

Total 196 Stimmen 

absolutes Mehr 99 Stimmen 

2/3-Mehrheit 131 Stimmen 
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3. Protokoll der DV vom 19. November 2016 in Bellinzona 

Das Protokoll der DV vom 19. November 2016 in Bellinzona wird einstimmig angenommen. 

An dieser Stelle wird dem Verfasser des Protokolls, Luzius Manz, ehem. Generalsekretär, 

herzlich gedankt. 

 

 

 

Totenehrung 

Zu einem natürlichen Lebensverständnis gehört auch das Wissen um die Endlichkeit des 

Lebens. Der Präsident gedenkt den Verstorbenen. Stellvertretend für alle gedenkt der 

Präsident drei verstorbenen Kameraden. Bereits Anfang 2016 verstarb Hubert Schaller, TK 

Mitglied Kegeln. Im Dezember 2016 musste die SVSE Familie vom langjährigen 

Simultanübersetzer Yvan Péter-Contesse Abschied nehmen. Und im Juni 2017 verstarb das 

Ehrenmitglied Samuel Werder. 

 

 

 

4. Jahresbericht 2016 und Entlastung der GL und L TK 

Der Jahresbericht 2016 wurde mit dem SVSE Versand im Juni zugesandt. 

 

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen und der GL und L TK Entlastung erteilt. 

 

 

Grussbotschaft von Jürg Hurni, Gewerkschaftssekretär SEV 

Jürg Hurni überbringt die besten Grüsse des SEV. Er stellt fest, dass der SVSE und der SEV 

sehr vieles gemeinsam haben. So wie der SVSE seine Sektionen unterstützt, so vertritt der 

SEV die Berufsgattungen im öV. Dies schafft ein Zusammengehörigkeitsgefühl. Im Sport und 

in der Gewerkschaft kommt man nur gemeinsam zum Erfolg.  

 

Jürg Hurni spricht ausserdem die Digitalisierung an – ein Schlagwort in der heutigen Zeit. 

Anmeldungen laufen online, Filme schaut man online, Bahnbillette kauft man online etc. Diese 

Entwicklung sei nicht aufzuhalten aber der SEV möchte diese Entwicklung mitgestalten. Dafür 

macht sich der SEV fit, wie im Sport, und setzt sich für die GAV Verhandlungen mit den SBB 

im nächsten Jahr wie gewohnt stark dafür ein. Zum Schluss richtet er erneut seinen Dank an 

die Delegierten und hofft auf gute und spannende Gespräche untereinander. 

 

 

 

5. Jahresrechnung 2016 und Bericht der Revisionsstelle 

Die Jahresrechnung samt Kommentar des Leiters Finanzen wurde, zusammen mit der 

Einladung zur DV, rechtzeitig zugestellt. 

 

Die Jahresrechnung 2016 mit einem Einnahmenüberschuss von CHF 441.00 und der Bericht 

der Revisionsstelle werden einstimmig genehmigt. 

 

Thomas Meier dankt den Revisoren Philip Hälg, Sia Lim und dem Leiter Finanzen für ihre 

Arbeit und richtet einen besonderen Dank an die Geschäftsleitung SBB AG, die 
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Privatbahndirektionen, den SEV und an all jene Sponsoren und Gönnern, welche das 

Bestreben für eine sinnvolle und gesunde Freizeitgestaltung unterstützt haben.  

 

 

 

6. Beiträge 2018 

Die Geschäftsleitung SVSE beantragt die Mitgliederbeiträge 2018 gegenüber dem Jahr 2017 

unverändert zu belassen: 

 

• Sektionspauschale  Fr. 75.00 

• Mitgliederpauschale   Fr. 06.00 / pro Mitglied 

• Einzelmitglied  Fr. 50.00 

 

Die Beiträge für 2018 werden einstimmig angenommen. 

 

 

 

7. Budget 

Das Budget für das Jahr 2018 sieht einen Ausgabenüberschuss von CHF 1549.- vor. Der 

Leiter Finanzen ist aufgrund seiner grossen Erfahrung aber überzeugt, die Rechnung 2018 

positiv oder zumindest ausgeglichen präsentieren zu können.  

 

Das Budget 2018 wird einstimmig genehmigt. 

 

Die GL stellt den Antrag, CHF 35‘000.- aus dem Fonds für Internationale Beziehungen zu 

entnehmen zur Deckung der Eigenleistungen bei der Organisation des General Meetings 

USIC im Mai 2018 in St. Gallen. 

 

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.  

 

 

 

8. Anträge 

Von den Sektionen sind keine Anträge eingegangen. 

Die GL SVSE hat ebenfalls keine Anträge. 

 

 

9. Wahlen 

Gemäss den Statuten werden die GL-Mitglieder und die Leiter der verschiedenen technischen 

Kommissionen an der DV für eine Amtsdauer von zwei Jahren gewählt, und zwar in den 

geraden Jahren. Somit stehen in diesem Jahr keine Neu- oder Bestätigungswahlen, sondern 

lediglich Ersatzwahlen an. 

Folgende Rücktritte wurden auf die heutige Delegiertenversammlung eingereicht. 

• Nick Raduner, Leiter Kommunikation 
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Der Präsident hält eine Laudatio für Nick und zeigt den Weg seiner SVSE-Verbandstätigkeit 

auf und überreicht ihm ein Abschiedsgeschenk. Gleichzeitig hofft Thomas Meier, dass man 

Nick weiterhin bei den SVSE-Anlässen antrifft. 

Für die offene Stelle in der Geschäftsleitung konnte rechtzeitig eine Lösung gefunden werden. 

Frau Beatrice Hofmann tritt ab sofort die Stelle als Leiterin Kommunikation an. Beatrice 

Hofmann ist 31-jährig, verheiratet und Mutter eines 1-jährigen Kindes. Sie studierte Sprach- 

und Medienwissenschaft an der Uni Basel. Leider kann Beatrice heute nicht an der DV dabei 

sein. 

Zur Wiederbesetzung der Stelle des Leiter Kommunikation hat die Geschäftsleitung folgendes 

Vorgehen besprochen: 

- Wahl von Beatrice Hofmann als interimistische Leiterin Kommunikation anlässlich der 

nächsten GL-Sitzung vom 30.11.2017 bis zur DV 2018 

- Einarbeitung von Beatrice Hofmann im Geschäftsjahr 2018 

- Definitive Wahl anlässlich der DV 2018 

 

Dieses Vorgehen berücksichtigt, dass Beatrice Hofmann die öV-Welt und der SVSE bis vor 

wenigen Wochen noch unbekannt war. Die GL ist überzeugt, damit Beatrice einen sanften 

Start und Einarbeitung zu ermöglichen. 

 

 

Technische Kommission 

In den technischen Kommissionen bestehen keine Führungslücken, weshalb hier keine 

Ersatzwahlen vorzunehmen sind. 

 

 

Wahl der Revisionsstelle 

Die Sektion UFS Ticino scheidet nach ihrer Tätigkeit in der Revisionsstelle statutengemäss 

aus. Für die geleistete Arbeit in Zusammenarbeit mit dem Leiter Finanzen, dankt der Präsident 

der Sektion ganz herzlich.  

 

Die an der letzten DV gewählte Sektion EBC Winterthur bleibt ein weiteres Jahr im Amt. Neu 

wird gemäss Reihenfolge im Sektionsverzeichnis für 2 Jahre die Eisenbahner Schützen 

Winterthur gewählt. 
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10. Internationale Beziehungen 

USIC Meisterschaften 2018 

Im nächsten Jahr werden 2 SVSE-Delegationen an USIC-Meisterschaften, das sind die 

Europameisterschaften der Eisenbahner, teilnehmen: 

• Marathon, 11. – 14.10.2018 in Prag, Tschechische Republik 

• Fussball Qualifikationsrunde, 19. – 24.06.2018 in Lalandia Rodby, Dänemark 

 

Weiter werden in 7 verschiedenen Sportarten die 3/-5-Ländertreffen teilnehmen, wobei 

dasjenige der Sportart Volleyball vom 25. – 27.05.2018 in Delémont ausgetragen wird. 

 

 

 

11. Nächste Tagungsorte 

Die nächsten Delegiertenversammlungen finden wie folgt statt: 

 

83. DV SVSE: Samstag, 10. November 2018 in Malans (ESV Rätia) 

 

Für die Delegiertenversammlungen 2019 und 2020 wurden noch keine Bewerbungen 

abgegeben.  

 

 

 

Grusswort von Markus Jordi, Leiter HR SBB 

Herr Jordi begrüsst die Teilnehmer der Delegiertenversammlung und überbringt die besten 

Grüsse aus der Konzernleitung der SBB.  

 

In der heutigen Zeit, wo alles immer schneller werden muss, wo Erreichbarkeit fast wichtiger 

zu sein scheint, als Pünktlichkeit und die Kunden ihre Reisen von unterwegs über die App 

buchen und selbstfahrende Züge bald Wirklichkeit werden, wird der Sport immer wichtiger für 

die Gesellschaft. Gerade der Firmensport nimmt an Bedeutung zu, um den Mitarbeitern den 

Zugang zum Sport zu erleichtern. Er ist nicht nur wichtig für die Gesundheit oder für die 

Fitness, sondern vor allem auch um Beziehungen untereinander zu pflegen.  

 

Markus Jordi bedankt sich bei der GL SVSE für die gute Arbeit. Er freut sich, dass es der GL 

auch immer wieder gelingt, Vakanzen zeitnah zu besetzen. Der Mitgliederschwund kann leider 

auch in diesem Verein nicht aufgehalten werden. Aber dank der Zusammenarbeit mit login 

können doch jedes Jahr immer wieder junge Sportlerinnen und Sportler neu gewonnen 

werden. 

 

Markus Jordi informiert über die abgeschlossene Zusatzvereinbarung zum Sportstätte Fonds 

zwischen SBB und SVSE. Dadurch wird dem SVSE die Verwendung des Fonds im Sinne der 

Statuten ermöglicht. Markus Jordi einzige Bitte ist, das Geld umsichtig und intelligent für die 

Zukunft einzusetzen sowie auch Rücklagen für härtere Zeiten zu tätigen. 
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Thomas Meier bedankt sich bei Markus Jordi für seine Anwesenheit an der heutigen DV. Herr 

Jordi soll den Dank nach Bern mitnehmen. Ebenso bedankt er sich für das entgegengebrachte 

Vertrauen und verspricht, dass der SVSE auch in Zukunft für das Geld Sorge tragen werde. 

 

12. Ehrungen 

Sektionsjubiläum 

2017 feierten oder feiern folgende Sektionen ein Jubiläum: 

 

ESV Olten  75 Jahre 

Eisenbahner Schützen Winterthur 75 Jahre 

 

Der Präsident bittet die Sektionsvertreter vom ESV Olten, Ruedi Widmer und Eisenbahner 

Schützen Winterthur, Kurt Rüegg, nach vorne zu kommen, um sie mit einer Pfeffermühle vom 

SVSE und einem Geburtstagsbatzen von der SBB ehren zu können.  

 

Ehrungen 

Folgende Mitglieder werden für ihre Arbeit in der Verbandstätigkeit geehrt: 

Remo Gatti  Sportchef 10 Jahre 

Béatrice Seydoux Ressort Romandie 10 Jahre 

Christof Rimle Ressort Kommunikation 13 Jahre 

 

Der Präsident zeigt die verschiedenen Tätigkeiten im Verbandsleben dieser Mitglieder auf und 

überreicht den beiden anwesenden Remo Gatti und Christof Rimle Geschenke. 

 

 

 

 

13. Verschiedenes  

Der Präsident informiert die Anwesenden über folgende Punkte: 

 

• 2018 findet der Präsidentenanlass am Mittwoch, 30. Mai 2018 statt. Das genaue 

Programm folgt rechtzeitig.  

• Am 12. Dezember 2017 findet das PatKo-Treffen des Jahres 2017 statt. Das Treffen 

dient dem persönlichen Kontakt und dem Gedankenaustausch, zwischen dem 

Patronatskomitee und der Geschäftsleitung SVSE und findet am Hauptsitz der SBB in 

Bern statt.  

 

Der Präsident bedankt sich an dieser Stelle bei den Herren Jordi und Meyer ganz 

herzlich, für die grosszügige Haltung gegenüber den Bestrebungen, den 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der öV-Betriebe und namentlich der SBB eine 

gesunde und sinnvolle Freizeitbeschäftigung anzubieten  

         

• Die Sektion ESV Thun hat per Ende 2017 ihren Austritt aus dem SVSE bekannt 

gegeben. 

• Leiter Events, Hans Alberici, wird sich an der nächsten Delegiertenversammlung im 

Jahr 2018 nicht mehr zur Wahl stellen und tritt von seinem Amt zurück. Bewerbungen 

nimmt die Geschäftsleitung gerne entgegen. 
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• Per 5. Dezember 2017 wird bei der Mitgliederdatenbank ein Update durchgeführt. Der 

Generationenwechsel wird nötigt, um das neue Datenformat der PostFinance 

(CAMT54) zu integrieren und weiterhin Zahlungen zu ermöglichen. Aus diesem Grund 

wird der Zugang zur Datenbank während dem 24.11 - 05.12.2017 gesperrt. Fragen zur 

Mitgliederdatenbank können wie gehabt an Christof Rimle oder Bruno Schmid gestellt 

werden oder die Anleitungen im Internet konsultiert werden. 

• Per 1. Januar 2018 hat der SVSE die Coop Rechtschutz als neuen Sponsor gewinnen 

können. Somit wurde ein lückenloser Ersatz für die Helvetia Versicherung gefunden. 

 

 

 

Grusswort von Remo Gatti, OK-Präsident ESC Soldanella 

Remo Gatti bedankt sich für die gute Zusammenarbeit zwischen dem SVSE und dem ESC 

Soldanella. Er bedankt sich auch bei seinem Helferteam, speziell Hans Alberici, der grosse 

Arbeit geleistet hat.  

 

 

Zum Schluss bedankt sich der Präsident Thomas Meier bei allen Gästen und Delegierten für 

die geschätzte Teilnahme und das Interesse an der Arbeit des SVSE, den Kolleginnen und 

Kollegen der Geschäftsleitung, der technischen Kommissionen, den Ressortmitarbeitern und 

allen Funktionären für Ihre Arbeit im Berichtsjahr. Ebenfalls gilt sein Dank der Sektion ESC 

Soldanella für die Übernahme, Organisation und Durchführung der 82. 

Delegiertenversammlung 

 

 

Um 11.55 Uhr schliesst der Präsident die 82. Delegiertenversammlung und bittet im Namen 

der Scip AG und dem ESC Soldanella zum Apéro.  

 

 

 

Schweizerischer Sportverband 

öffentlicher Verkehr 

 

 

Cornelia Hiltbrunner 

Generalsekretärin SVSE  

 


